

DIARIO BALEAR.

MIÉRCOLES 6 DE JUNIO DE 1832.

S. Norberto obispo.

Sale el sol á las 4 y 39 minutos: pónese á las 7 y 21.

NOVEDADES.

Beneficencia.—El señor arzobispo de Paris ha mandado se hagan rogativas públicas por 40 dias para la estincion del cólera. Tambien ha mandado que el producto de la cuesta del domingo de cuasimodo en las iglesias, que se destina comunmente á los seminarios, se aplique este año al socorro de los enfermos del cólera.

Especulacion nueva.—Todo el mundo sabe que los ingleses son mercaderes por escelencia. Ahora parece que acaban de descubrir un nuevo ramo especulativo may raro. Consiste en la esportacion de mugeres para la colonia de Van Diemen, donde escasean. Se ecsige que tengan de 18 á 30 años de edad, y sean solteras ó viudas. Se dan de enganche á cada una ocho libras esterlinas (unos 800 rs.), con la promesa de casarlas luego con un colono propietario. Un traficante acaba de fletar de Deptfod el buque *Royal Princess* con unas 200 ó 300 de estas novias, que han consentido en ir á buscar sus novios entre los antípodas.

Aviso á los fumadores.—Un periódico ingles dice que los cigarros llamados Hamburgo, Maryland y Virginia hechos en los Estados-Unidos, estan preparados con hojas de col empapadas en una fuerte decoccion de agua de tabaco. Puede mejor creerse que se fabriquen con hojas de lechuga.

Estátua de Corneille.—El consejo municipal de Ruan ha decidido que la estátua del gran Corneille se coloque definitivamente sobre el terraplen del puente de Orleans.

Baños de fuego.—Se ha plantado en Paris un establecimiento de que carecia. Es el de baños de fuego que se usan en Rusia con el

(2)
nombre de baños de vapor. Muchos médicos consideran la accion de estos baños como muy favorable para la curacion del cólera, y el uso que de ellos hacen los rusos y los orientales prueba que en tiempo regular y en toda estacion pueden producir el mas saludable y agradable efecto.

BOLETINES DEL COLERA MORBO.

El de Lóndres del 5 del pasado anunciaba no haber muerto ningun enfermo: curaciones 6, casos nuevos 2, enfermos ecsistentes 17. El del 7 anunciaba 2 muertos, 6 curados, 7 casos y 16 enfermos ecsistentes: total de acometidos 2576 y muertos 1358.

El de Paris del dia 8: muertos en los hospitales 18, en sus casas 17: total 35. Disminucion del dia anterior 15, curaciones 41. El 9: muertos en los hospitales 26, en sus casas 22: total 48. Aumento del dia anterior 13. Casos nuevos 63; curaciones 133. El del 10: muertos en los hospitales 12, en sus casas 23: total 35. Disminucion del dia anterior 13. Casos nuevos 59; curaciones 88.

Observacion.—El calor muy fuerte ya en el dia de ayer 7 lo ha sido hoy mas. La temperatura es verdaderamente extraordinaria para la estacion. Ayer á las dos y media del dia el termómetro de Chevalier al aire libre y al norte señalaba 20° sobre cero, y á media noche $13,8^{\circ}$; hoy al medio dia 22° , á la una $22,4^{\circ}$ y á las dos 23° . Este repentino paso de un frio bastante fuerte á un calor escesivo no ha detenido la mejoría de la salud pública, como se ve por los boletines antecedentes.

PUBLICACIONES NUEVAS.

Nueva gramática griega, por el coronel D. José María Roman, teniente coronel del Real cuerpo de ingenieros: impresa de orden de S. M. en la Imprenta Real, y dedicada á la Reina nuestra Señora: un tomo en octavo prolongado.

Los adelantamientos que en todos los ramos de la literatura se hacen diariamente ecsigian en España la publicacion de una gramática griega, que nos pusiese al nivel de las demas naciones de Europa en tan interesante enseñanza; y la obra que anunciamos nos parece que llena cumplidamente este objeto, siendo una gramática filosófica, en que se vierten las ideas que se tienen sobre la lengua griega, espuestas con mucho método, precision y buen lenguaje. Compónese de dos secciones, y se trata en la primera de las partes

del discurso en su estado absoluto; esplicanse con mucho órden las reglas de la declinacion y conjugacion; presentáanse los modelos de una otra sencillez y claridad; dánse ideas poco comunes sobre la voz media y las modificaciones del tiempo en general: y para hacer mas fácil el primer estudio trata el autor en apéndices de algunos puntos muy interesantes, como los dialectos, las anomalías de los verbos, los acentos y la estructura de las palabras. La segunda parte, dedicada á la sintaxis, es muy metódica y clara al paso que profunda, así como la gramática toda presenta los progresos que hasta ahora se han hecho en la ideología.

Esta obra es el fruto de los ocios á que por su estado de prisionero de guerra vivió algun tiempo condenado en Francia el autor, que supo emplearlos utilísimamente, dedicándose á aprender y poseer á fondo la mas rica y mas hermosa de todas las lenguas.

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 5 para el 6 de junio.

Gefe de dia el teniente coronel D. Juan Sadurni, capitan del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De órden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

D. Joaquin Miranda, Intendente honorario de ejército, Ordenador gefe superior de la administracion militar del de Andalucía &c.

Debiendo contratarse el suministro de pan y pienso para las tropas y caballos del ejército, estantes y transeuntes en este distrito y plaza de Ceuta por tiempo de un año, que principiará á correr en primero de octubre prócsimo venidero, y concluye en fin de setiembre de 1833, bajo las condiciones aprobadas por S. M. para este ramo se anuncia al público para que los que quieran interesarse en dicho servicio acudan á verificarlo é instruirse de las citadas condiciones á la secretaría de esta ordenacion; en el concepto de que debiéndose celebrar esta subasta con arreglo á lo resuelto por S. M. en Real órden de 13 de mayo de 1830, solo se efectuará un remate en esta capital, para el que he señalado el dia 9 del prócsimo mes de junio á las doce de la mañana en mi despacho, sito en el patio de la contratacion de los reales alcázares de esta ciudad. Sevilla 10 de mayo de 1832.—Joaquin Miranda.—Por madado de S. S.—Manuel de Laseras, secretario interino.

CAPITANÍA DEL PUERTO,

Embarcacion fondeada el dia 2 del corriente.

De Cullera el laud Desamparados, su patron Gabriel Rullan, con arroz.

Idem el 3. De Almería el id. Sto. Cristo del Grau, su patron Onofre Segura, con varios efectos.

Fondeadas el 4. De Tarragona la goleta san Vicente, su patron Manuel Cabrera, con id.

De Cullera el laud san José, su patron Bartolomé Torres, con arroz.

De Barcelona el javeque san Lorenzo, su patron Antonio Coll, en lastre y géneros.

Despachadas el 2. Para Valencia el laud san Antonio, su patron Francisco José Bordoy, con algodón.

Para Felanitx el místico Federico, su patron Gerónimo Mallet, con pipas vacías.

Para Iviza el javeque Flor del mar, su patron Francisco Pujol, en lastre.

Para Rosas el id. Cármen, su patron Sebastian Melis, con algarobas.

Real Academia de medicina y cirugía.

Esta Real Academia continuará vacunando gratuitamente á todos los niños y personas que se la presenten, mañana 7 de junio á las doce del dia, en el edificio de la estinguida universidad literaria. Palma 6 de junio de 1832.—Miguel Muntaner secretario de gobierno.

Una muger de edad de 30 años, y la leche de 4 meses, desearia encontrar criatura para darle de mamar, tanto en su casa como en la de sus padres: en esta imprenta darán razon.

En la droguería de José Arbos, sita en la calle *dels Verins*, número 41, se halla de venta alcánfor de superior calidad á precio equitativo.

Está para alquilar el cuerpo principal moblado de la casa número 22, sita en la calle de la Ribera.

Dia 10 del corriente saldrá para Barcelona el javeque correo san Miguel, su capitan D. Miguel Oliver: admite carga y pasajeros.